

16 de julio de 2025
San Martín Sacatepéquez, Quetzaltenango,
Guatemala

INFORME VIAJE DE SUPERVISIÓN EN GUATEMALA

ATENCIÓN EMERGENTE DE 20 FAMILIAS VULNERABLES ANTE LOS
EFECTOS DEL COVID-19 EN EL MUNICIPIO DE SAN MARTÍN
SACATEPÉQUEZ, QUETZALTENANGO



ENTIDAD SOLICITANTE



AYUNTAMIENTO
DE MONREAL





ÍNDICE

1

Objetivo de la visita

2

Breve recordatorio del proyecto

3

Observaciones realizadas durante la visita

4

Valoración y resultados

5

Agradecimientos



OBJETIVO DE LA VISITA

ACTUA S.XXI, en cumplimiento de su compromiso con la transparencia, la supervisión responsable y la rendición de cuentas, realizó una visita de seguimiento al proyecto financiado por el Ayuntamiento de Monreal. El objetivo fue verificar el alcance e impacto de la intervención humanitaria dirigida a familias en situación de extrema vulnerabilidad durante la pandemia por COVID-19.



BREVE RECORDATORIO DEL PROYECTO

Este proyecto fue concebido como una respuesta urgente para paliar los efectos sanitarios y alimentarios de la pandemia en 20 familias del municipio de San Martín Sacatepéquez, cuyos medios de vida se vieron gravemente afectados por las restricciones impuestas durante el confinamiento.

Las acciones principales fueron:

- Entrega de una ración de alimentos por familia.
- Distribución de kits de limpieza e higiene.
- Acompañamiento sanitario por parte de Promotoras Voluntarias de Salud y personal médico de FUNDAP.
- Referencias médicas a las clínicas de FUNDAP en caso necesario.
- Difusión de material informativo sobre prevención del COVID-19, nutrición e higiene.





OBSERVACIONES REALIZADAS DURANTE LA VISITA

Durante la visita de campo se pudo constatar lo siguiente:

Cobertura total

Las 20 familias previstas fueron efectivamente atendidas, cumpliendo con los criterios de selección establecidos (pérdida de ingresos, familias numerosas o con personas mayores, etc.).

Relevancia de la ayuda

Las familias destacaron que la ayuda recibida fue oportuna y vital para enfrentar momentos de incertidumbre y necesidad alimentaria severa durante el confinamiento.

Kits sanitarios adecuados

Se entregaron productos útiles y pertinentes para la prevención del COVID-19 (jabón líquido, cloro, mascarillas, etc.), lo cual ayudó a reforzar hábitos de higiene en el hogar.

Acompañamiento comunitario

Las Promotoras Voluntarias en Salud jugaron un papel clave en la identificación, orientación y seguimiento a las familias, reforzando prácticas saludables y la canalización a servicios médicos cuando fue necesario.

Material informativo

Las familias recibieron materiales impresos con recomendaciones sobre salud y nutrición en formato accesible.



VALORACIÓN Y RESULTADOS

Los resultados del proyecto están en línea con los objetivos establecidos. Se logró mitigar los efectos inmediatos de la pandemia en un grupo de familias muy vulnerables, en un contexto de emergencia donde otras formas de ayuda no llegaban con facilidad.

La intervención ha sido bien gestionada, pertinente y culturalmente adecuada, con especial enfoque en mujeres cuidadoras, adultos mayores y población rural sin acceso a servicios básicos.

La articulación entre actores comunitarios y personal técnico fue determinante para el éxito de la acción.



AGRADECIMIENTOS

Desde ACTUA S.XXI queremos agradecer al Ayuntamiento de Monreal por su sensibilidad, solidaridad y compromiso con la cooperación internacional.



Este apoyo ha tenido un impacto humano significativo en un momento crítico, y ha contribuido directamente al bienestar y la dignidad de 20 familias guatemaltecas.

